
ريا�ض عواد 

وجه النائب شعيب المويزري سؤالاً إلى نائب 
رئيس مجلس ال���وزراء وزي��ر ال��دول��ة لشؤون 

مجلس الوزراء أنس الصالح، قال في مقدمته:
تم إن��ش��اء هيئة تنظيم الات��ص��الات وتقنية 
المعلومات بقانون رق��م 2014/37 الصادر 
بتاريخ 2014/5/8 كهيئة مستقلة تقوم بتنظيم 
قطاعي الاتصالات وتقنية المعلومات في مختلف 
الم��ج��الات ذات الاخ��ت��ص��اص والإش����راف عليه 
وتشجيع الاستثمار ومنع الاحتكار بالإضافة 
إل���ى الم��ه��ام وال��ص��اح��ي��ات ال���ازم���ة الأخ���رى 
الموكلة إليها للقيام بها بم��ا يخدم المصلحة 
العامة للدولة، وإص���دار الائحة التنفيذية 
رقم 2015/993 بتاريخ 2015/8/2 لتنفيذ 
القانون وأخيرا إصدار القانون رقم 2015/98 
بتاريخ 2015/8/11 بشأن تعديل بعض 

أحكام القانون سالف الذكر، وعليه:
1 - بعد الاط���اع على الم���ادة رق��م )3( من 
القانون والمادة رقم )10 / سادسا( من الائحة 
التنفيذية يتضح وج���ود ت��ع��ارض ب��ن م��واد 
القانون والائحة، فهل مهام الهيئة تنظيمية أم 

تشغيلية لقطاعي الاتصالات وتقنية المعلومات؟
2 - بعد إحال الهيئة محل وزارة المواصات 
طبقا للمادة رقم )14( من القانون سالف الذكر 
بستة أش��ه��ر م��ن إص���دار الائحة التنفيذية، 
وتطبيقا للمادة )8/ ه�( من القانون ذاته إفادتي 
ب��الآت��ي: -ه��ل تم استيفاء جميع المستحقات 
والمطالبات المالية المختلفة للدولة على شركات 
الات��ص��الات وش��رك��ات الإن��ت��رن��ت المرخصة أو 
أي جهة أخ���رى ذات ع��اق��ة وعاملة بقطاعي 
الاتصالات وتقنية المعلومات؟ فإذا كانت الإجابة 
نعم، تزويدي بما يفيد في هذا الجانب من تاريخ 
صدور الائحة وحتى ورود السؤال، وإذا كانت 
الإجابة لا، تزويدي بكشف يوضح المبالغ المالية 
المستحقة للدولة ولم تستوف مبينا تاريخ ونوع 
الاستحقاق مع بيان الأسباب والإج��راءات التي 
اتخذتها الهيئة وف��ق م��واد القانون مع إرف��اق 

جميع المستندات والمراسات ذات الصلة. 
- هل جميع الاختصاصات والمهام الموكلة 
لهيئة تنظيم الات��ص��الات وتقنية المعلومات 
بموجب القانون س��واء الإداري���ة أو المالية أو 
الفنية وغيرها تم تحويلها بالكامل من وزارة 
المواصات ؟ أم ما زالت وزارة المواصات تقوم 
ببعض المهام؟ مع ذكرها والأسباب -إن وجدت-
.3 - نمى إلى علمي أن بعض شركات الاتصالات 
المرخصة من قبل الهيئة طبقا لتعريف )المرخص 
له أو مقدم الخدمة( الم��ادة )1( التعريفات من 
ق��ان��ون الهيئة ق��د حصلت على ترخيص من 

قبل الهيئة لتركيب العدادات الذكية في إحدى 
الج��ه��ات الحكومية م��ا يعد مخالفة صريحة 
لتعريف المرخص له أو مقدم الخدمة، لذا إفادتي 
بالآتي: -هل قامت الهيئة بمنح إحدى شركات 
الاتصالات وفق التعريف السابق ذكره ترخيصا 

لتنفيذ مثل تلك العقود من عدمه؟
-ه��ل يحق لشركات الات��ص��الات أو خدمة 
الإنترنت المرخصة من قبل الهيئة بالمشاركة 
في مناقصات الدولة كتركيب كاميرات مراقبة 
وغيرها التي تدخل ضمن عقود المقاولات العامة ؟ 
فإذا كانت الإجابة نعم تزويدي بالسند القانوني، 
أما إذا كانت الإجابة لا، فهل تم رصد أي مخالفات 
بحق الشركات المرخص لها والإج���راءات التي 
اتخذتها الهيئة تجاهها وجميع المستندات الدالة 

على الإجراءات المتخذة؟
4 - منحت الم���ادة )10( م��ن ق��ان��ون الهيئة 
لمجلس الإدارة أن يتعاقد مع هيئات أو جهات أو 
مؤسسات أو شركات متخصصة علمية / فنية 
/ قانونية للقيام ببعض وظائف أعمال الهيئة أو 

مهامها، لذا تزويدي بالآتي:
-أسباب هذا التوجه للهيئة للتعاقدات مع أي 

جهة من الجهات.
-نسخة ضوئية من إجراءات تقديم العطاءات 

التي تحددها الائحة الداخلية للهيئة.
-نسخة ضوئية من جميع العقود التي أبرمت 

مبينا فيه قيمة ومدة العقد.
-بيان الوظائف والمهام التي تقوم بها كل جهة 

تم التعاقد معها نيابة عن الهيئة بشكل دقيق.
5 - لوحظ ف��ي الفترة السابقة  ام��ت��اك أو 
استحواذ شركات الاتصالات على بعض شركات 
خدمة الإنترنت ما أدى إل��ى تغيرات في هيكل 
السوق وخلق المشغل المهيمن ذي حصة سوقية 
وقوة اقتصادية وبنية شبكة اتصالات أساسية 
من شأنها منع المنافسة أو الحد منها وفق ما جاء 
في أحكام المنافسة المواد )56/ 57/ 58(، فهل 
قامت الهيئة بتحويل الرخصة أم تأجيرها؟ فإذا 
كانت الإجابة نعم، تزويدي بنسخة من الشروط 
والعوائد المقررة وفق الم��ادة )42( من القانون 

والتعديل عليه.
6 - نم��ى إل���ى علمي أن إح���دى ال��ش��رك��ات 
الأجنبية والمستحوذة على أغلب شبكات شركات 
الاتصالات في الدولة والتي من خالها سوف 
يتم تقديم تقنية ال� 5G غير جاهزة فنيا لتغطية 
الخ��دم��ة ف��ي جميع محافظات ال��دول��ة، م��ا قد 

يدفعها إلى زيادة قوة الكهرباء لتوسعة نطاق 
الشبكة الكهرومغناطيسية تزويدي بالتعليمات 
ال��ص��ادرة م��ن الهيئة والم��واف��ق��ات م��ن الجهات 
الرسمية بالدولة في هذا الجانب وفق ما جاء 
بالمادة رقم )17( من القانون والتعديل علية فما 

الإجراءات التي تم اتباعها في هذا الخصوص؟
7 - وف��ق الم��ادة ) 8/ ز-ح ( والم��ادة ) 48 ( 
من القانون بشأن أسس تحديد أسعار وأجور 

خدمات الاتصالات تزويدي بالآتي :
-نسخة ضوئية من أس��س تحديد الأسعار 
والأج�����ور الم���ق���ررة م��ن ق��ب��ل ال��ه��ي��ئ��ة لخ��دم��ات 
الات���ص���الات وت��ق��ن��ي��ة الم��ع��ل��وم��ات والم��ق��دم��ة 

للمستفيدين 
-نسخة م��ن أس��ع��ار وأج���ور جميع خدمات 
الاتصالات المقدمة للمستفيدين والمقررة من قبل 

الهيئة.
-هل تم رصد زيادة أجور وأسعار الخدمات 

من قبل المرخص لهم دون إعام الهيئة مسبقا ؟
-ه��ل تم��ت زي���ادة أج���ور وأس��ع��ار خدمات 
الاتصالات المقدمة للمستفيدين من قبل المرخص 
لهم بموافقة الهيئة؟ إذا كانت الإج��اب��ة نعم 
ت���زوي���دي بنسخة م��ن الإع����ان الم��ن��ش��ور في 
صحيفتن يوميتن محليتن م��ن الاع���ان عن 
الأجور والأسعار الجديدة، نسخة عن المخاطبات 
الموجهة لإع��ام الهيئة مسبقا عن أي تعديات 

على الأجور والأسعار.
8 - قامت وزارة الخ��دم��ات العامة )وزارة 
الم���واص���ات( ب��ت��وق��ي��ع ع��ق��د ب��واب��ة ال��ك��وي��ت 
الدولية طبقا للمناقصة رق��م ) ب ب ه���/ ٢/ 

٢٠١٤/٢٠١٥ ( وعلية إفادتي بالآتي : 
- هل تم تحويل المتابعة والإش���راف الفني 
والإداري على بوابة الكويت الدولية من وزارة 
الخدمات إل��ى هيئة تنظيم الات��ص��الات وتقنية 
المعلومات بشكل كامل؟ مع ذكر المعوقات -إن 

وجدت-.
-هل جميع الكوابل والدوائر الدولية الواردة 
والصادرة تنفذ من خال بوابة الكويت الدولية 

لشركات الاتصالات وخدمة الإنترنت ؟ 
-بيان المهام والوظائف والفوائد الأساسية 
العائدة للدولة من إنشاء بوابة الكويت الدولية؟ 

9 - هل تم تركيب برنامج SONET في 
بوابة الكويت الدولية؟ وم��ا سبب استخدام 
هيئة الات��ص��الات لهذا البرنامج؟ وه��ل ه��ذا من 
اختصاص الهيئة؟ وهل هذا يتعارض مع نص 

المادة )39( من الدستور؟ 
-10 هل قامت الهيئة بتعين مكتب داخلي 
أو خارجي لتدقيق حسابات الهيئة طبقا للمادة 

)٨/ق(؟ فإذا كانت الإجابة نعم إفادتي ب�: 
- أس��م��اء الم��ك��ات��ب ال��داخ��ل��ي��ة والخ��ارج��ي��ة 
المتعاقدة معها الهيئة مبينا السيرة المهنية في 

مجال تدقيق الحسابات.
- نسخة ضوئية من التعاقدات موضحا قيمة 

التعاقد والفترة الزمنية. 
- نسخة من محاضر اعتماد مجلس إدارة 

الهيئة لمكاتب التدقيق.
11 - قامت إحدى شركات الاتصالات المرخصة 
من قبل الهيئة ببيع وإعادة تأجير أبراجها والتي 
تشمل أكثر من ١٦٠٠ برج اتصالات متنقلة إلى 
شركة أجنبية لإدارة وتشغيل الأبراج بالشراكة 

مع شركة أجنبية أخرى، لذا إفادتي بالآتي: 
- أس��ب��اب ع��دم قيام الهيئة بإنشاء شركة 
كويتية مساهمة وفق الأطر القانونية لتنظيم 

وإدارة وتشغيل الأبراج ؟
- نسخة ضوئية من الضوابط والشروط 
التي اعتمدتها الهيئة لمنح الرخص طبقا للمادة 

)٣/و( من القانون. 
- نسخة من العقد المبرم بن شركة الاتصالات 

والشركة الأجنبية.
- هل قامت الهيئة بمنح الترخيص للشركة 
الأجنبية قبل توقيع العقد بن شركة الاتصالات 
والشركة الأجنبية؟ مع ت��زوي��دي بنسخة من 
ترخيص الشركة الأجنبية وجميع المستندات 
والم����راس����ات والمح���اض���ر الم��ع��ت��م��دة ف���ي ه��ذا 

الخصوص.
- ه��ل يملك ال��رئ��ي��س التنفيذي ف��ي شركة 
الاتصالات المتعاقدة مع الشركة الأجنبية لإدارة 
وتشغيل أب���راج الات��ص��الات حصصا ف��ي ذات 
الشركة الأجنبية؟ مع تزويدي بأسماء رئيس 

الشركة الأجنبية والمديرين التنفيذين.
12 - أعلنت شركات الاتصالات عن عروض 
أسعار غير منطقية ومُبالغ فيها لاشتراك ب� 
5G، فما الأس��س التي بناءً عليها قامت هذه 
الشركات بتحديد هذه الأسعار التي أعلنت عنها؟ 
وه��ل ل��دى هيئة الات��ص��الات علم بهذه الأسعار 
التي حددتها شركات الاتصالات وأعلنت عنها 
ف��ي وس��ائ��ل الاع���ام المختلفة؟ وم��ا دور هيئة 
الاتصالات لحماية وضمان عدم استغال الناس 

)العماء( من قبل هذه الشركات؟
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ال��ف��اض��ل ع��ن صحة  ال��ب��اب��ط��ن ي��س��أل 
النفط  ش��رك��ات  بعض  ل��دم��ج  ال��ت��وج��ه 

والآثار المترتبة عليه
وج���ه ال��ن��ائ��ب ع��ب��د ال��وه��اب 
البابطن سؤالا  إلى وزير النفط 
وزير الكهرباء خالد الفاضل عن 
صحة توجه مؤسسة البترول 
لدمج بعض الشركات النفطية، 

والآثار المترتبة على هذا الدمج.
وط��ل��ب ال��ن��ائ��ب ف��ي س��ؤال��ه 

إفادته بالآتي: 
-1 ه��ل يوجد توجه لدمج 
بعض الشركات النفطية؟ إذا 
ك��ان��ت الإج���اب���ة الإي���ج���اب فما 
الشكل القانوني ال��ذي ستكون 
عليه بعد الدمج؟ وما الإجراءات 
ال��ت��ي س���وف ت��ت��خ��ذه��ا حسب 
القانون رق��م )1( لسنة 2016 

بإصدار قانون الشركات؟
-2 هل توجد دراس��ات فنية 
أع���دت ل��دم��ج بعض الشركات 
النفطية؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
الإيجاب فيرجى بيان تكلفتها 

وعدد الشركات المشاركة فيها.
-3 هل توجد دراسات قانونية في موضوع دمج الشركة الكويتية لنفط 
الخليج مع أي من الشركات؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب فيرجى تزويدي 
بنتائج هذه الدراسات. -4 ما الآثار المترتبة على الدمج فيما يتعلق بالحقوق 
والامتيازات المكتسبة للعاملن عن طريق القانون أو الائحة أو العقود أو 
الأحكام القضائية؟-5 هل يوجد توجه لإدخال أعضاء النقابات إلى الشركات 
المدموجة كطرف لسماع  وجهات نظرهم ومناقشتهم والاتفاق معهم باتفاقيات 

كما كان معمولاً به في السابق؟
-6  هل سيمنح العاملون في الشركات النفطية التي سوف تدمج مكافأة 

نهاية الخدمة قبل توقيع العقد مع الشركة الأخرى؟
-7 لماذا لم تعلن مؤسسة البترول والشركات النفطية عن توجهها للدمج 

للمتعاقدين مع هذه الشركات من عاملن وغيرهم؟
-8 نسخة من ق��رارات المؤسسة والشركات النفطية الخاصة بموضوع 

الدمج

العازمي يسأل وزير الكهرباء 
عن آلية تشكيل اللجان وفرق 

العمل في الوزارة
وجه النائب حمدان العازمي 
س���ؤالا إل���ى وزي���ر ال��ن��ف��ط وزي��ر 
الكهرباء والماء خالد الفاضل، عن 
الآل��ي��ة المتبعة لتشكيل اللجان 
الوزارية والإداري��ة وفرق العمل 

في وزارة الكهرباء.
ونص السؤال على ما يلي:

فيما يخص اللجان الوزارية 
والإداري��ة وفرق العمل في وزارة 
الكهرباء والم���اء، يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي :
-1  نسخة من جميع القرارات 
ال��وزاري��ة والإداري���ة فيما يخص 
تشكيل اللجان أو فرق العمل منذ 
ب��داي��ة ع��ام 2018 حتى تاريخ 
ورود ال��س��ؤال، م��ع بيان الآلية 
المتبعة لتشكيل اللجان الوزارية 

والإدارية وفرق العمل.
2 - كشف بأسماء اللجان وفرق 

العمل المذكورة أعاه، مع توضيح تاريخ انعقادها وتاريخ انتهاء عملها.
-3 نسخة من جميع التقارير النهائية الصادرة من اللجان وفرق العمل المذك 

ورة.
4 - كشف بالمزايا المالية التي صرفت لأعضاء اللجان وفرق العمل المذكورة منذ ب 

داية عام 2018 حتى تاريخ ورود السؤال.
-5  هل تعقد اجتماعات اللجان الوزارية والإدارية وفرق العمل خال أوقات 
الدوام الرسمي؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب فيرجى تزويدي بقرار ديوان الخدمة 

المدنية في هذا الشأن.
6 - كشف بأسماء جميع رؤساء اللجان وفرق العمل المذكورة. 

7 - هل يجوز لموظف ان يكون عضوا في اكثر من لجنة؟ اذا كانت الاجابة الايجاب 
فيرجى تزويدي بقرار ديوان الخدمة المدنية في هذا الشأن

خ����ل����ي����ل أب��������ل ي����ق����ت����رح إض������اف������ة ط��ل��ب��ة 
المميزة  البعثات  ن��ظ��ام  إل��ى  الماجستير 

والحصول على امتيازاتها
أعلن النائب د. خليل عبد الله  عن تقديمه اقتراحاً برغبة طالب فيه بزيادة عدد 

العاملن بالمكتب الثقافي في لندن.
وقال في مقدمته إنه نظراً لما يواجهه طاب وطالبات الكويت المبتعثون الذين 
يدرسون في المملكة المتحدة من صعوبات وعوائق بعضها يتعلق بالأداء الإداري 
للمكتب الثقافي، وبعضها يتعلق بعدم منح امتيازات لطلبة الماجستير في البعثات 
وع��دم صرف البدلات لهم، وبعضها يتعلق بالجانب الم��ادي خاصة بعد تذبذب 
الاقتصاد البريطاني والوضع غير المستقر للعملة فيها، لذلك بات من الضروري 
مراعاة هذه الجوانب في مسيرة الطلبة الدارسن في المملكة المتحدة ودعمهم في 

مسارهم الأكاديمي والمعيشي خال فترة دراستهم بالخارج.
ونص الاقتراح على ما يلي : تلتزم وزارة التعليم العالي وبالتنسيق مع الجهات 
المعنية بتعديل لائحة البعثات للطلبة الدارسن في المملكة المتحدة لدعم مسيرتهم 

الأكاديمية والمعيشية خال فترة دراستهم بالخارج، على الوجه الآتي:
-1 إقرار بدل نقدي للفيزا لطلبة المملكة المتحدة بعد زيادة تكلفة استخراج 
الفيزا الدراسية منذ أكثر من سنتن بسبب رسوم التأمن الصحي السنوي الخاص 
بال� -NHS. 2 زي��ادة عدد العاملن بالمكتب الثقافي في لندن مجاراة للزيادة 

السنوية للطلبة والعمل على تكويت العاملن به.
-3 إضافة طلبة الماجستير إلى نظام البعثات المميزة والحصول على امتيازاتها، 

وصرف بدلات خاصة بطلبة الماجستير.

مبنى مجلس الأمة

عبدالوهاب البابطن 
شعيب المويزري 

المويزري يسأل الصالح عن المستحقات المالية للدولة 
على شركات الاتصالات والإنترنت

حمدان العازمي 


